
Na contramão do Estado, região tem 
alta de 17,1% em roubos de veículos
Em março, Sumaré, Hortolândia, Monte Mor, Paulínia e Nova Odessa tiveram quatro assaltos por dia  PÁGINA 05

CASA DESTRUÍDA

EM HORTOLÂNDIA

NOVA ETAPA
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Um casal de idosos de 70 anos tenta recomeçar após um incêndio destruir to-
talmente a casa onde moravam, na rua Sebastião Vaz, no bairro Parque Vir-
gílio Basso, em Sumaré. O incêndio ocorreu na última quinta-feira (22). Tudo 
foi destruído pelo fogo. Após o episódio, a filha do casal abriu uma “vaquinha” 
online para tentar reformar o imóvel.                                                                   PÁGINA 09

A solidariedade marcou a oitava edição do jogo beneficente entre Amigos do 
Gustavo Scarpa e Amigos do Adrianinho, realizado no Campo do Rosolem, em 
Hortolândia. Aproximadamente 4 mil pessoas compareceram ao local para 
prestigiar o evento com o jogador nascido em Hortolândia que, agora, atua pe-
lo Nottingham Forest, da Inglaterra. Foram arrecadados no total 20 toneladas 
de alimentos e 500 litros de leite.                                                                                  PÁGINA 07

A Prefeitura de Nova Odessa está retomando o Programa Municipal de Cas-
tração e Microchipagem gratuitas de animais domésticos de famílias caren-
tes, cuja etapa mais recente foi encerrada no final do ano passado. Após a con-
tratação de um castramóvel, serão disponibilizadas mais 800 vagas nesta 3ª 
etapa municipal, sendo 300 para cães e 500 para gatos.                               PÁGINA 08

Idosos fazem ‘vaquinha’ 
após incêndio em Sumaré

Jogo com Scarpa arrecada 
20 toneladas de alimentos

AUDIÊNCIA PÚBLICA 155 ANOS

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

A CFO (Comissão de Finanças e Orçamento) da Câmara de Monte Mor promo-
veu audiência pública para debater quatro projetos de lei da Prefeitura, em tra-
mitação no Legislativo. As proposituras liberam cerca de R$ 390 mil para as 
áreas de Assistência Social e Saúde, e para o Fundo Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente.                                                                                            PÁGINA 09

Em celebração aos 155 anos de Sumaré, que se completam em 26 de julho, a 
Prefeitura iniciou a revitalização da USF São Judas, região da Área Cura. Pa-
ra oferecer uma estrutura mais adequada aos 7 mil pacientes referenciados 
na unidade, o prédio receberá adequações estruturais, troca de telhado e pin-
tura interna e externa. A obra faz parte de humanização da saúde.      PÁGINA 03

 Monte Mor discute aplicação 
de verbas em três setores

Sumaré reforma USF São 
Judas para aniversário

Leitinho retoma castração 
com 800 vagas em N. Odessa
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‘JOVEM SENADOR’

Aluno de Sumaré tem redação 
escolhida para projeto nacional
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Isaac Mapelli de Oliveira, estu-
dante do ensino médio da Es-
cola Estadual Professora Ely-
sabeth de Mello Rodrigues, 
localizada no bairro Cecap, e 
morador do Altos de Sumaré, 
teve sua redação selecionada 
para o Projeto Jovem Senador. 
A iniciativa, que envolve es-
colas municipais, estaduais e 
particulares, tem como obje-
tivo despertar o interesse dos 
jovens pela política e abordar 
o tema da saúde mental nas 
escolas públicas. Além da re-
dação, Aron tem sido desco-
berto como “joia” na juventude 
política de Sumaré.      PÁGINA 04Aron Isaac com a professora Aparecida

ASSALTO EM CONDOMÍNIO: ‘FUI AMEAÇADA O TEMPO TODO’ PG. 10

Vândalos 
invadem creche 
em Paulínia  PG. 10



Fale de sua aldeia e fa-
lará do mundo.

Leon Tolstoi

Participei de um de-
bate virtual sobre a 

performance do filho da 
Dona Lindu na “Cúpula para um 
Novo Pacto Financeiro Global 
em Paris” e, num ambiente vir-
tual, afirmei que a imagem do 
pernambucano de Caetés ao la-
do de Emmanuel Macron, profe-
rindo o discurso mais aplaudido 
do evento, foi emocionante pa-
ra quem ama o Brasil e que diz 
“nós o povo”, ao invés de: “eles [o 
povo] são ignorantes”.

O Brasil que o filho da Dona 
Lindu representa tem muito a 
dizer ao mundo, pois tem ao seu 
lado o que há de melhor no Bra-
sil: a alma do povo brasileiro. 

Em Paris ele falou pelo Bra-
sil branco, preto, mulato, pelos 
povos originários; por cada um 
dos trabalhadores, trabalha-
doras; pelos pequenos e gran-
des do campo; pelos pequenos 
e grandes empreendedores, fa-
lou por todos que veem escor-
rer o suor pelos seus rostos, 
suor do trabalho que são go-
tas-sementes dos sonhos, das 
paixões, as quais construíram 
e constroem nossos destinos e 
o destino da nação. 

O filho da Dona Lindu é sín-
tese desse Brasil, por isso é uni-
versal.

Não é fácil compreender o 
Brasil, ainda mais para aque-
les que trocaram a decência e 
a honestidade intelectual, por 
um punhado de dinheiro e por 
um estilo de vida que os apri-
siona e eles nem se dão con-
ta disso.  

Há muita gente bem-
-educada e bem-nasci-
da, cheia de graduações, 
MBAs e pós-graduações, 
que ainda mal andavam 
e já conheciam Miami e 
suas praias assépticas, 

mas nunca foi a Ponta Negra, Ge-
nipabu, Maracaja, Praia da Pipa 
ou na lúdica Praia do Amor, nem 
sabe onde ficam essas praias; 
não conhecem “sua aldeia”, o que 
torna impossível a eles falar ao 
mundo e compreendê-lo.

Para mudar a realidade é pre-
ciso conhecê-la, caminhar pela 
rua, conversar com as pessoas, 
reconhecer-se parte de tudo e 
alcançar a compreensão de que 
“nós somos o povo” e, por essa 
, somos a única solução trans-
cendente capaz de vencer a lógi-
ca liberal, que, em mais de qua-
renta anos de hegemonia, legou 
ao mundo: a concentração de ri-
queza na mão de poucos e duas 
gerações de imbecis a aplaudir 
a miséria e a injustiça, acredi-
tando que o “mercado se incum-
be de resolver isso”, que são ape-
nas “externalidades”.

Minha vida, feita de “sangue 
nos olhos e lama nos sapatos”, 
tanto quanto possível, me co-
nectou à realidade, mas falta 
muito para conhecer e para ler... 
Confesso que para alguém como 
eu, apenas esforçado, serão ne-
cessárias algumas vidas para 
ler todas as obras fundamentais 
a compreender o Brasil.

A verdade é que sou um pri-
vilegiado, pois meu avô Pedro - 
sobre quem escrevo muito pou-
co, considerando a importância 
que ele teve e tem na minha vi-
da -, me indicou o caminho pa-
ra buscar a compreensão váli-

da do que somos e do que po-
demos ser; foi ele que me levou 
até a “Casa-Grande & Senzala” 
de Gilberto Freyre, às “Raízes 
do Brasil” de Sérgio Buarque de 
Holanda e “A formação do Bra-
sil contemporâneo: Colônia” de 
Caio Prado. 

Isso vale mais uma história. 
O ano era 1980, eu tinha de-

zesseis anos, morava com meus 
avó, vivia em êxtase com a mi-
nha primeira namorada e com 
a fundação do PT, isso era o 
que me interessava de verdade 
(além dos jogos da Ponte Preta, 
que acompanhava no rádio So-
lid State - Ford Philco, que fica-
va na cozinha de casa).

Meu avô, comunista e apai-
xonado pelo Brasil criado por 
Vargas – Petrobrás, CSN, Vale 
do Rio Doce, dentre outras em-
presas que até hoje represen-
tam e garantem o desenvolvi-
mento nacional -, se opunha à 
criação do PT, pois, segundo ele, 
um partido com as suas carac-
terísticas poderia representar o 
enfraquecimento do trabalhis-
mo, dos partidos social-demo-
cratas e socialistas; ele acredi-
tava que o trabalhismo de Var-
gas, que tinha como herdeiro 
Leonel Brizola, deveria ser for-
talecido. Concordávamos em re-
lação à PONTE PRETA e à ne-
cessidade de reconstrução da 
democracia, mas não em rela-
ção ao PT. 

Olhando aquele tempo com 
“olhos de ver”, como dizem em 
Portugal, percebo que não dei 
atenção suficiente ao meu avô. 
Eu o via como um “senhorzi-
nho”, com ideias ultrapassa-
das e excessivamente apegado 
ao passado - ele tinha apenas 
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O filho da Dona Lindu sessenta e seis anos -, e não era, 
nem um senhorzinho, nem tinha 
ideias ultrapassadas.

Quando ele se opunha às mi-
nhas convicções o que ele fazia 
na verdade era, de forma delica-
da e amorosa, me “colocar pa-
ra pensar”, me fazia estudar pa-
ra construir argumentos racio-
nais necessários a sustentar mi-
nhas convicções e paixões. Foi ele 
que me ensinou a deixar o espí-
rito crítico apropriar-se de mim, 
pois somente assim as represen-
tações, ideias e sentimentos se re-
velam verdadeiras ou não; meu 
avô fazia o que tento fazer hoje 
aqui no CORREIO, ele refletia so-
bre o que via, o que viu e pensava 
livremente sobre o porvir.  

Na casa modesta, de um hon-
rado funcionário público, o 
“seo” Pedrinho, meu avô queri-
do, mantinha à nossa disposição 
obras fundamentais, algumas li 
muito jovem e, não entendi nada, 
outras que fui ler depois, muito 
tempo depois. 

Com ele aprendi que os livros, 
aliados do tempo, são guardiões 
zelosos de seus conteúdos, por 
isso mantem-se pacientemente 
nas estantes esperando por nós, 
esperando o momento certo, es-
perando estarmos prontos para 
compreender o que eles guardam.

Voltando à “Cúpula para um 
Novo Pacto Financeiro Global”, 
o fato é que o atrevido filho da 
Dona Lindu ao falar da nossa al-
deia e falou do mundo, para to-
do o mundo, ele foi capaz de le-
var a Paris uma mensagem po-
derosa, carregada de verdades 
inconvenientes, tanto para os co-
lonizadores, quanto para coloni-
zados servis. 

A mensagem que o Brasil le-
vou é a de que um outro mundo 
é possível, um mundo mais jus-
to e igualitário, o qual só depen-
de de nós. 

Essas são as reflexões, direta-
mente do distrito de Sousas.
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Ovalor dado à absti-
nência sexual não é 

coisa exatamente da tra-
dição semita (judaica, 
cristã, muçulmana). Por 
vários motivos, diversas 
culturas valorizavam ou 
valorizam o corpo “imaculado”. 
As notícias que alcancei infor-
mam que a virgindade aprecia-
da era a da mulher, e se correla-
cionava, comumente, com ser-
viços e homenagens a deuses.

Ao redor do Mediterrâneo, 
onde nasce a Tradição Ociden-
tal, foi bastante comum a rela-
ção entre virgindade e serviço 
divino. Há registros de inúme-
ras narrativas mitológicas re-
latando mães virgens. A mitolo-
gia cristã, originária da mesma 
região, seguindo os valores e o 
imaginário do lugar e da época, 
conta o nascimento de um ho-
mem-deus de uma mulher casta.

A igreja católica, por longos 
séculos, reguladora religiosa do 
Ocidente, estruturada em hie-
rarquia que exclui mulheres, 
para consumo interno, contro-
la prioritariamente a virginda-
de masculina. No final do sécu-
lo I e no século II, existem mui-
tos homens e mulheres celiba-
tários, “em honra da carne do 
Senhor”. Orígenes, que se cas-
trou, considerava que o matri-
mônio “é a figura da união de 
Cristo com a Igreja, enquanto a 
virgindade é sua realização mís-
tica e mais perfeita”.

Cipriano é o primeiro a usar o 
termo virgindade para se referir 
ao celibato masculino. No sécu-
lo IV, Atanásio define “o matri-
mônio como ‘via mundana’, en-
quanto a virgindade é o cami-
nho mais eficaz para alcançar a 

perfeição”. Estabelece-se 
o celibato como “condi-
ção angélica, esponsais 
com Cristo, núpcias mís-
ticas, oferecimento to-
tal e perfeito a Deus”. O 
Concílio de Elvira, Es-

panha, em 300, obriga padres e 
bispos de província. Logo “esta 
disciplina alcança toda a Igreja” 
(Editado de História da Igreja 
Católica, bibliacatolica.com.br).

O lado feminino da ques-
tão é anterior, conforme Peter 
Stearns (Universidade Geor-
ge Mason – EUA). Foi há 10 mil 
anos, com a agricultura, que o 
hímen se tornou importante. 
Por que, de repente, a sexuali-
dade feminina passou a ser vi-
giada? Era diferente entre quem 
não se estabelecera para o culti-
vo da terra. “Grupos caçadores-
-coletores tinham fascínio pela 
sexualidade. A bissexualidade 
era comum”.

“Houve a mudança porque, 
com a possibilidade de acumu-
lar patrimônio, filhas viraram 
moeda de troca entre famílias. 
Surgiu a herança e o dote. Com 
a residência fixa e as famílias 
agrupadas, ficou fácil, especial-
mente para pais, supervisionar 
os outros” (Tabu da virgindade 
feminina veio com a agricultu-
ra, diz cientista, Ricardo Mioto, 
FSP\ciência, 12set10, editado).

Isso tudo ficou sob domínio 
das organizações religiosas e 
dos patriarcas. Na nossa linha-
gem de crenças, o cristianismo, 
e mais particularmente a igreja 
católica, para consumo público, 
valoriza a virgindade da mulher. 
O mito fundante dessa linha é 
a cultuada “virgindade perpé-
tua” de Maria, mãe de Jesus. Os 

concepcionários, defensores do 
dogma da conceição imaculada 
da referida senhora, veneram-na 
desde o século II.

Conforme a doutrina católi-
ca, Maria tinha declarado vo-
to de virgindade, porém José, o 
marido, não se uniu a ela carnal-
mente, permanecendo, a moça, 
que, aliás, tinha 12 anos, com 
“aquela vulva pura que regene-
ra os homens em Deus” (Irineu). 
A função marital era a de vigiar 
e proteger a mulher, posição que 
Agostinho, prestigiado “santo” 
da igreja sustenta, suponho, fun-
dado em Mt 1,19, que considera 
José um “varão justo”. Maria, em 
resumo, para efeito de gravidez, 
era esposa do “Espírito Santo”. 
Esse “ensinamento”, é sabido, to-
mou a Europa.

Com essa narrativa e com es-
se valor a virgindade chegou ao 
Brasil e foi codificada. O que co-
meçou como um controle de in-
teresse e virou tabu acabou no 
Código Civil de 1916, no seu arti-
go 219, inciso IV, “que dispunha 
ser erro essencial sobre a pes-
soa do cônjuge o defloramento 
da mulher ignorado pelo mari-
do. Escreviam os autores que a 
virgindade da mulher que con-
trai núpcias pela primeira vez é 
questão relevante e haveria ver-
dadeira presunção de que o ma-
rido não teria se casado saben-
do que não se tratava de virgem” 
(professorsimão.com.br).

Essas coisas já não têm a mes-
ma incidência moral. O patriar-
cado está em franco declínio e 
as religiões são vencidas pela 
escolaridade crescente. O cris-
tianismo e seus santuários so-
frem concorrência do capitalis-
mo (ou torna-se ele mesmo capi-

O macho inaugural talista) e seus próprios “templos” 
de consumo. Não obstante, a vir-
gindade feminina permanece um 
valor destacadamente superior à 
virgindade masculina, pelo me-
nos do ponto de vista negocial.

É sabido que Catarina (Ingrid 
Migliorini) leiloou sua virgin-
dade por mais de 1,5 milhão de 
reais. O leilão foi encerrado em 
24out12. “A primeira vez está pre-
vista para ocorrer durante um 
voo que partirá da Austrália ou 
Indonésia para os Estados Uni-
dos. Entre as regras que devem 
ser obedecidas pelo ganhador es-
tá o uso de camisinha obrigatório. 
‘Ele também não pode me beijar, 
não pode realizar nenhuma fan-
tasia nem fetiche, nem usar ne-
nhum brinquedo”, explica ela. “O 
ato também não vai ser filmado’, 
diz” a moça (G1-https://curtlink.
com/5QLDeqw).

A virgindade de Alexander Ste-
panov, também negociada, contu-
do, alcançou o valor de meia dúzia 
de mil reais. “O russo, que, assim 
como a brasileira Catarina, ven-
deu sua virgindade em um lei-
lão online, estaria deprimido por-
que a maior oferta atingiu ape-
nas U$ 3 mil e sua primeira re-
lação será com um homem [...] O 
sonho de Alex era que a primeira 
vez fosse com uma garota tam-
bém virgem” (terra-https://cur-
tlink.com/2H1MO1f).

A disparidade de valores pode 
levar à impressão de que seja uma 
questão superficial de homem 
versus mulher. É tema de gêne-
ro, todavia: sobras de patriarca-
lismo estrutural. Se a hasta fosse 
de rim os valores seriam iguais. 
O negócio é sexo, porém, é de no-
tar, ambas as virgindades foram 
adquiridas por homens; a distin-
ção, pois, está no sexo da mulher. 
A mulher “típica” não se interes-
sou pelo leilão. O homem “típico” 
ainda disputa e paga para poder 
declarar-se o macho inaugural.

Léo Rosa de Andrade é Doutor em Direito pela UFSC, psicanalista e jornalista
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MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2604
Sábado, 24 de Junho de 2023 

Concurso 2846
Sábado, 24 de Junho de 2023 

Concurso 2532
Sábado, 24 de Junho de 2023 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2485
Sexta-feira, 23 de Junho de 2023

Concurso 6172
Sábado, 24 de Junho de 2023 

16   17   19   22   46   57

03   14   18   23   32   48

08   24   25   28   40   48

04    06    08    09    10

12    13    14    15    17

19    20    21    23    24

02    05    06    07    11

12    23    42    43    44

66    74    76    79    82

84    85    86    89    92

12    13    45    47    70

Clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens. 

TEMPERATURA

Mínima 14 o    l    Máxima 29o
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Unidade de saúde receberá adequações estruturais, troca de telhado e pintura interna 
e externa; intervenções no prédio acontecem em comemoração aos 155 anos da cidade 

Em celebração aos 155 
anos de Sumaré, que se 
completam em 26 de ju-
lho, a Prefeitura iniciou 
a revitalização da USF 
São Judas, região da Área 
Cura. Para oferecer uma 
estrutura mais adequa-
da a 7 mil pacientes refe-
renciados na unidade, o 
prédio receberá adequa-
ções estruturais, troca de 
telhado e pintura inter-
na e externa. A obra faz 
parte das ações de hu-
manização da saúde, ini-
ciadas em 2017, e é exe-
cutada utilizando recur-
sos municipais e mão de 
obra própria.

Durante o período de 
obras, os pacientes refe-
renciados na unidade se-
rão atendidos na rua Papa 
João Paulo I, 439, no Jar-
dim São Judas Tadeu. 

“O aperfeiçoamento do 
atendimento, tanto es-
trutural quanto pessoal, 
são um dos nossos gran-

des objetivos. Tratamos a 
saúde pública como prio-
ridade e agora os usuários 
terão um ambiente adap-
tado e bem estruturado 
para o atendimento da 
atenção básica. A unida-

de oferecerá mais confor-
to e um atendimento dig-
no aos nossos moradores, 
além de um ambiente de 
trabalho mais adequado 
aos profissionais da saú-
de. Este é mais um inves-

timento que realizamos 
na humanização da saúde 
e um presente que entre-
gamos para a população 
nestes 155 anos de Suma-
ré”, disse o prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).

Quinze novas unida-
des de saúde foram entre-
gues à população, entre 
elas uma UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) na 
região do Matão e está em 
construção a UPA Denadai 

Sumaré inicia reforma da USF 
São Judas, região da Área Cura

Durante as obras, unidade ficará fechada e pacientes serão atendidos no São Judas Tadeu
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Banda Sinfônica 
Municipal de Sumaré 
“Dorival Gomes 
Barroca”

Regente: Jair dos 
Santos
Espetáculo: “Músicas 
Nordestinas”
Data: 28/06/2023
Horário: 20h
Local: Anfiteatro 
“Dirce Pinto Dalben”
Centro Administrativo 
- Nova Veneza
Entrada Gratuita
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HUMANIZAÇÃO
A obra faz parte das 
ações da saúde, e é 
executada utilizando 
recursos municipais e 
mão de obra própria

e Maria Antonia, além dos 
recursos para a UBS (Uni-
dade Básica de Saúde) Pi-
cerno estarem garantidos. 
Também houve a aquisi-
ção de novos equipamen-
tos, novas ambulâncias e 
veículos para a Atenção 
Básica e readequações nos 
prédios, informou a Prefei-
tura. O município também 
recebeu 12 novas câmaras 
frias para a conservação e 
o armazenamento seguro 
de vacinas. 

 “Pensando no atendi-
mento direcionado e ex-
clusivo, foram criados os 
Centros de Saúde Especia-
lizados, inéditos na região 
e que têm parceria com o 
Fundo Social de Solida-
riedade: são duas unida-
des do Centro da Criança; 
o Centro de Longevidade, 
para assistência da Me-
lhor Idade a partir dos 50 
anos; a Base de Excelên-
cia da Mulher, para aten-
dimento exclusivo do pú-
blico feminino; e a Base 
de Excelência do Homem”, 
informou o Executivo.

Projeto detalha montante de quase R$ 1 bilhão para o ano de 2024

Repertório conta com nomes consagrados como Dominguinhos e Gilberto Gil

Os vereadores de Suma-
ré se reúnem, nesta ter-
ça-feira (27), para a últi-
ma sessão ordinária an-
tes do recesso parlamen-
tar de julho. Na pauta da 
reunião está a votação, em 
segundo turno, da LDO 
(Lei de Diretrizes Orça-
mentárias) para o exercí-
cio 2024. 

O Projeto de Lei nº 
107/2023, de autoria do 
prefeito Luiz Dalben, es-
pecifica o montante de R$ 
994,3 milhões para o pró-

ximo ano e já foi aprovado 
em primeiro turno.

A LDO é um pré-orça-
mento em que o Poder 
Executivo demonstra, 
anualmente, as metas e 
prioridades da Adminis-
tração, as políticas tributá-
ria e de pessoal, metas de 
estoque de dívida, resulta-
do primário, critérios para 
limitação de gastos, distri-
buição de subvenção, en-
tre outros tópicos. O Pro-
jeto de Lei de Diretrizes 
Orçamentárias pode pro-
por ainda alterações à Lei 
do Plano Plurianual, indi-
cando as mudanças para 

os anos seguintes, além de 
trazer todos os elementos 
esclarecedores que, a cri-
tério do Poder Executivo, 
possam orientar a apre-
ciação do Projeto de Lei 
de Diretrizes Orçamentá-
rias pelo Poder Legislativo.

AUDIÊNCIA PÚBLICA
Antes de votar o projeto 

de lei, a Câmara realizou 
audiência pública, no dia 
4 de maio, para apresenta-
ção e discussão da LDO. O 
evento pôde ser acompa-
nhado de forma presen-
cial e on-line, com trans-
missão ao vivo.

A Banda Sinfônica de 
Sumaré “Dorival Gomes 
Barroca” apresenta na 
próxima quarta-feira (28) 
espetáculo com músicas 
nordestinas. O repertório 
conta com nomes consa-
grados como Domingui-
nhos e Gilberto Gil, entre 
outros artistas.

O espetáculo terá iní-
cio às 20h e acontece no 
Anfiteatro “Dirce Pinto 
Dalben”.  

A Banda Municipal de 
Sumaré foi criada por 
meio da Lei Municipal 

nº 1.887, de 19 de maio de 
1987. Em 29 de agosto de 
1990, pela Lei Municipal 
nº 2.188, foi denomina-
da Banda Municipal de 
Sumaré “Dorival Gomes 
Barroca”, em reconheci-
mento ao trabalho musi-
cal desenvolvido pela fa-
mília Barroca, em espe-
cial pelo patrono Dorival 
Gomes Barroca, conheci-
do popularmente por “Pi-
co Barroca”. 

INCENTIVO
O Maestro Pico foi o 

grande incentivador na 
implantação da banda 
em caráter municipal.

Vereadores fecham semestre 
votando LDO em Sumaré

Banda Sinfônica apresenta músicas nordestinas

SEGUNDO TURNO

ESPETÁCULO

DIVULGAÇÃO
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Estudante de Sumaré tem 
redação selecionada para 
o Projeto Jovem Senador
Morador do Altos 
de Sumaré, Aron 
Isaac Mapelli de 
Oliveira, de 17 
anos, avança no 
Projeto Jovem 
Senador e preside 
Parlamento 
Jovem da cidade 

Aos 17 anos, o jovem 
Aron Isaac Mapelli de 
Oliveira, estudante do 
ensino médio da Esco-
la Estadual Professora 
Elysabeth de Mello Ro-
drigues, localizada no 
bairro Cecap, e morador 
do Altos de Sumaré, teve 
sua redação selecionada 
para o Projeto Jovem Se-
nador. A iniciativa, que 
envolve escolas munici-
pais, estaduais e parti-
culares, tem como objeti-
vo despertar o interesse 
dos jovens pela política e 
abordar o tema da saúde 
mental nas escolas pú-
blicas. Além da redação, 
Aron tem sido descober-
to como “joia” na juven-
tude política de Sumaré.

Paulo Medina  l  SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Com o lançamento do 
aplicativo da OAB (Ordem 
dos Advogados do Brasil) 
Hortolândia em maio, a 
ferramenta já atingiu a 
marca de mais de 1 mil 
downloads na plataforma 
Android. Segundo a OAB 
local, o número de down-
loads no iOS também ul-
trapassou essa marca. O 
app é responsável pela 

triagem do atendimento 
do morador que não tem 
condições de contratar 
advogado. Em 40 dias, fo-
ram mais de 600 pessoas 
atendidas de maneira gra-
tuita na cidade.

“Atendemos mais de 
600 pessoas de Hortolân-
dia em 40 dias de traba-
lho, tudo virtualmente, es-
sas pessoas não tiveram 
que ir na OAB Hortolân-
dia para poder buscar in-
formações ou conseguir 
a nomeação do advoga-
do para assisti-los em al-
gum processo, nem per-
der o dia de trabalho. Pa-
ra nós é motivo de alegria, 
pudemos dar dignidade a 

essas pessoas, privacida-
de, anonimato, sem cons-
trangimento”, disse Luís 
Leite de Camargo, presi-
dente da OAB Hortolândia. 

A OAB atende famí-
lias com renda familiar 
de até três salários míni-
mos nesse projeto e tam-
bém busca por empresas 

que possam ajudar como 
patrocinadores sociais a 
fim de ajudar a arcar com 
os custos mensais da ope-
ração do aplicativo. 

Desde o seu lançamento, 
o aplicativo tem recebido 
feedbacks positivos e um 
número crescente de usuá-
rios, segundo a OAB local.

Aplicativo da OAB Hortolândia 
recebe mais de mil downloads 

Cerca de 600 pessoas foram atendidas gratuitamente no app

MAIS DE 600 ATENDIMENTOS

REPRO
D
U
ÇÃO
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O app faz triagem 
do atendimento 

do morador que não 
tem condições de 

contratar advogado

O Projeto Jovem Se-
nador permite que estu-
dantes de todo o país en-
viem redações sobre o te-
ma proposto e cada esta-
do irá selecionar um jo-
vem para conhecer de per-
to os trabalhos do Senado 
Federal, em Brasília. Es-
sa oportunidade se asse-
melha ao programa Parla-
mento Jovem de Sumaré, 
do qual Aron é presidente.

A redação de Aron foi 
selecionada na primeira 
fase, no âmbito da Dire-
toria de Ensino de Suma-
ré, que engloba os muni-
cípios de Sumaré, Paulí-
nia e Hortolândia. O Pro-
jeto Jovem Senador ainda 
está em andamento, mas 
a redação do sumareen-
se já é destaque regional. 

“Essa conquista não 
apenas representa uma 
vitória para o municí-
pio, mas também serve 
como um incentivo pa-
ra os jovens das esco-
las públicas de Sumaré, 
mostrando que a políti-
ca é para todos, indepen-
dentemente de classe so-
cial”, afirmou.

O programa Jovem Se-
nador, que seleciona es-
tudantes de escolas pú-
blicas de todo o país para 
visitar Brasília e viven-
ciar o trabalho dos par-
lamentares no Congresso 
Nacional, começou com o 
concurso de redação. Os 
autores dos 27 melhores 

textos, um de cada esta-
do e do Distrito Federal, 
vão passar uma semana 
no Senado Federal. Os 
ganhadores exercerão o 
mandato de jovem sena-
dor, representando o es-
tado onde moram, e vão 
simular a atuação dos se-
nadores da República, co-
mo sugerir projetos, que 
podem ser aprovados e 
publicados no Diário Ofi-
cial do Senado Federal. O 
programa é voltado a alu-
nos do ensino médio.

“Esse projeto federal é 
muito importante, pois 
revela a qualidade do 
ensino nas escolas pú-
blicas do país, uma vez 
que também concorrem 
escolas privadas, sinali-
zando aos jovens a pos-
sibilidade de participa-
ção na vida pública, se-
ja na condição de eleitor, 
seja na condição de par-
lamentar, independente 
de sua condição social”, 
avaliou Aron.

PARLAMENTO JOVEM
A respeito do Parla-

mento Jovem de Sumaré, 
Aron destaca sua relação 
com o vereador Silvio Col-
tro (PL), que atua como 
seu “padrinho” no proje-
to. “Através dessa parce-
ria, tenho a oportunidade 
de aprender sobre o fun-
cionamento da Câmara 
Municipal, projetos de lei 
e participo de reuniões no 
gabinete do vereador pe-
lo menos uma vez por se-
mana”, explicou.

“Essa experiência con-
tribui para a formação de 
uma nova geração de ci-
dadãos engajados e cons-
cientes de seus direitos e 
deveres”, afirmou.

Aron e a diretora da Escola Estadual Professora 
Elysabeth de Mello Rodrigues, Aparecida Beloto

DIVULGAÇÃO

“Essa conquista 
serve como 

incentivo para os 
jovens de escolas 

públicas de 
Sumaré”



Mais de 70 empreende-
dores, entre empresários, 
prestadores de serviços e 
profissionais liberais, par-
ticiparam na manhã desta 
segunda-feira (26) da re-
união presencial do gru-
po de networking ACIAS 
ION. O encontro aconteceu 
no espaço da Bola de Ne-
ve Church, no bairro Altos 
de Sumaré. Foi a primeira 
vez que a ACIAS (Associa-
ção Comercial, Industrial e 
Agropecuária de Sumaré) 
levou a reunião presencial 
do seu grupo de networ-
king à região de Nova Ve-
neza. Felipe Alberto Ver-

za Ferreira, presidente da 
ACIAS, explica que uma 
das estratégias da asso-
ciação é promover ações 
nas diferentes regiões da 
cidade para fortalecer as 
atividades econômicas de 
todo o município. 

O evento contou com 
a participação da jorna-
lista e estrategista digi-
tal Viviane Gardini, que 
realizou uma palestra so-
bre a importância dos ví-
deos nas redes sociais pa-
ra quem empreende. “Os 
vídeos transmitem con-
fiança e permitem que os 
profissionais demonstrem 
suas capacidades e com-
petências. Quem posta ví-
deos tem inúmeras van-

tagens em relação a quem 
não posta”, comentou. 

Formada pela Unesp/
Bauru, Viviane Gardini foi 
repórter da EPTV Campi-
nas por 15 anos. Nos últi-
mos anos, uniu o jornalis-
mo ao marketing digital. 
Em toda a sua carreira, ela 
já contou mais de 10 mil 
histórias em vídeo para a 
TV e redes sociais.

Além da palestra, os em-
presários que estiveram 
no evento presencial do 
ACIAS ION participaram 
das rodadas de negócios, 
ampliaram o networking 
durante o coffee break ofe-
recido pela ACIAS e ainda 
concorreram a sorteio de 
prêmios. Entre eles, dois 

convites para a palestra do 
filósofo Mario Sergio Cor-
tella, que estará em Suma-
ré no dia 7 de agosto. 

Um dos participantes 
do encontro desta segun-
da-feira foi Robert Mar-
tins, que representou a 
Brasa Meat. “Nós quere-
mos ver a nossa empresa 
crescer e para isto é im-
portante participar de 
eventos como o ACIAS 
ION. A ACIAS é importan-
te vitrine para os negócios 
da cidade”, comentou. 

Para Acácio Alves Ju-
nior, da Bola de Neve 
Church, o evento foi uma 
importante oportunidade 
de conexão com diferen-
tes empresários da cidade.

Encontro da ACIAS atrai 70 empresários em Nova Veneza

ACIAS ION existe há mais de dois 
anos e aproxima empresários locais

DIVULGAÇÃO

GRUPO DE NETWORKING
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Casal faz ‘vaquinha’ 
para reformar 
residência 
após incêndioCIDADES

A Central de Cadastro 
Único - órgão da Secreta-
ria Municipal de Inclusão, 
Assistência e Desenvol-
vimento Social – iniciou 
nesta segunda-feira (26) 
ação itinerante na região 
da Área Cura, em Sumaré. 
O trailer da unidade está 
na rua Lysi de Lara Lopes 
Diniz, na praça do Jardim 

Bom Retiro. A ação acon-
tece entre os dias 26 e 28 
de junho. 

Os atendimentos acon-
tecem das 9h às 12h e das 
13h às 15h. A população 
poderá realizar atualiza-
ções cadastrais, além de ti-
rar dúvidas sobre progra-
mas e benefícios sociais.

Os interessados devem 
levar os documentos ori-
ginais: CPF, RG, Carteira 
de Trabalho, Certidão de 

Nascimento/Casamento e 
cópia do endereço atuali-
zado. Em abril, a nova se-
de da Central de Cadastro 
Único foi inaugurada. O 
local concentra os atendi-
mentos referentes ao Ca-
dÚnico - base de dados do 
Governo Federal em que 
estão registradas as infor-
mações socioeconômicas 
das famílias de baixa ren-
da domiciliadas. A partir 
dos dados cadastrados é 

possível conceder benefí-
cios e serviços de progra-
mas sociais, como: tarifa 
social de energia elétrica, 
BPC (Benefício de Presta-
ção Continuada), Auxílio 
Brasil, entre outros. 

A Central de Cadastro 
Único está localizada na 
avenida Luís Frutuoso, nº 
448, esquina com a rua Jo-
sé Maria Barroca e funcio-
nará de segunda a sexta-
-feira, das 7h30h às 16h30. 

Cadastro Único faz ação na Área Cura

Atendimento a moradores da 
Área Cura acontece até quarta-feira 

TRABALHO ITINERANTE
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Média de quatro carros e motos foram levados ao 
dia mediante grave ameaça em Sumaré, Hortolândia, 
Monte Mor, Paulínia e Nova Odessa no mês de maio

As cidades de Sumaré, 
Hortolândia, Monte Mor, 
Nova Odessa e Paulínia 
registraram aumento de 
17,1% nos crimes de roubo 
de veículos em maio des-
te ano em relação ao mes-
mo mês de 2022. Segundo 
as estatísticas oficiais da 
SSP-SP (Secretaria Esta-
dual de Segurança Públi-
ca), divulgadas nesta se-
gunda-feira (26), esse ti-
po de delito saltou de 105 
para 123 casos nos cinco 
municípios. A região teve, 
em média, quatro roubos 
de carros e motos por dia 
em maio. O aumento das 
ocorrências na região con-
traria com a realidade do 
Estado de São Paulo, que 
registrou queda de 10,4% 
nesses casos.

Sumaré é disparada-
mente a cidade com o 
maior número de veícu-
los roubados na região. 
Foram 68 veículos leva-
dos por bandidos median-
te grave ameaça. O muni-
cípio teve alta de 61,9% 
nesses crimes no perío-
do e puxou para cima os 
índices regionais. Suma-

ré corresponde a 55,3% do 
total de veículos roubados 
na região.

Hortolândia registrou 
leve aumento, passando de 
40 para 41 casos – cresci-
mento de 2,5% nesse delito.

Em Nova Odessa, os as-
saltos a donos de veículos 
subiram para três casos – 
em 2022, nenhuma ocor-
rência dessa natureza foi 
contabilizada em maio.

Por outro lado, Monte 
Mor é a cidade com maior 
redução percentual de 
roubos de veículos. Os 
casos caíram de dez para 
três. A redução é de 70%.

Paulínia teve diminui-
ção de 38,4% nos crimes 
ao cair de 13 para oito 
ocorrências.

ESTADO
Os crimes de roubo de 

veículos caíram 10,4% no 
Estado, segundo a SSP. As 
ocorrências de roubos ge-
rais reduziram pelo segun-
do mês consecutivo no Es-
tado. Houve uma redução 
de 2,5%, com 19.254 regis-
tros em maio deste ano, 
contra 19.749 no mesmo 
mês do ano passado. No 
acumulado do ano a queda 
é de 1,6%, com 1.620 ocor-

rências a menos que no 
mesmo período de 2022.

Os roubos de carga ti-
veram redução de 8%. Os 
roubos a banco permane-
ceram estáveis, com um 
registro.

No acumulado, os rou-
bos de carga caíram 7%, 
enquanto os roubos a ban-
co passaram de seis casos 
para três. Ainda nos cri-
mes contra o patrimônio, 
os latrocínios tiveram um 
caso a menos em maio, en-
quanto no acumulado a 
redução foi de 11,1%. 

OUTRO LADO
Questionada sobre as 

estratégias policiais para 
reduzir roubos de veícu-
los na região, a SSP infor-
mou que as ações investi-
gativas da Polícia Civil fo-
ram intensificadas em fer-
ros velhos e lojas de venda 
de peças automotivas da 
região para combater os 
roubos e furtos de veícu-
los e identificar possíveis 
receptadores, principal 
destino dos produtos ob-
tidos por meio desses cri-
mes. “Nos cinco primeiros 
meses do ano, as ações po-
liciais resultaram na recu-
peração de 496 veículos 

Sumaré concentra 55% do total de roubos de veículos na região

Região contraria Estado e tem alta de 
17,1% nos casos de roubo de veículos
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roubados e furtados, nas 
cidades citadas, um au-
mento de 9,73% em com-
paração ao mesmo perío-
do de 2022. Além disso, 
os roubos em geral apre-
sentaram queda de 18,3% 
nestes municípios. Ainda 
no período, 253 crimino-
sos foram presos por rou-

bos e furtos, em geral e de 
veículos, na área da Sec-
cional de Americana. Es-
ses resultados são fruto 
de um trabalho conjunto, 
pautado na integração das 
forças policiais, investi-
mentos em tecnologia, ca-
pacitação dos profissio-
nais de segurança e ações 

estratégicas direcionadas 
às áreas de maior incidên-
cia criminal”, disse a pas-
ta. “A SSP reafirma o seu 
compromisso em imple-
mentar políticas de segu-
rança eficazes, visando à 
preservação da ordem pú-
blica e ao bem-estar dos 
cidadãos”, completa.
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Primeiro fim de 
semana da ação 
recebeu quase 
10% do total 
previsto; nova 
etapa totaliza 
1.300 “vistas” e 
terá investimento  
estimado de 
R$ 1 milhão 

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), acompanhou neste 
final de semana, no Ambu-
latório de Especialidades 
Médicas de Nova Odessa, 
o início do 2º “Mutirão de 
Cataratas” da Saúde Muni-
cipal. A exemplo da 1ª eta-
pa, ano passado, o chefe do 
Executivo acompanhou o 
passo a passo e conversou 
com os pacientes que pas-
savam pelo atendimen-
to. Apenas neste primei-
ro final de semana, foram 
atendidos 125 moradores, 
de um total de 1.300 “vis-
tas” previstas.

Com recursos do pró-
prio Orçamento da Pre-
feitura, a nova etapa pre-
vê um investimento esti-

mado em R$ 1 milhão. O 
objetivo é garantir qua-
lidade de vida e seguran-
ça a quem é afetado pela 
doença, geralmente ido-
sos da cidade.

 Edson Standi, morador 
do Parque Triunfo, come-
morou a cirurgia gratui-
ta na vista. “Fiquei feliz 
de ter sido chamado, por-
que eu precisava fazer a 
cirurgia, já que trabalho 
com computador, celular, 
e graças a Deus estou aqui 

para fazer o procedimen-
to”, comentou.

Dona Neuza Ferreira, 
de 81 anos, também agra-
deceu. “Muito bom fazer 
a cirurgia, pra poder en-
xergar melhor. Só tenho 
a agradecer”, disse.

 “A visão é mesmo tu-
do na vida da gente. Para 
mim, enquanto prefeito, é 
uma satisfação conseguir 
viabilizar esses mutirões 
e cuidar da qualidade de 
vida da nossa população. 

Esta nova fase, que meu 
vice-prefeito Alessandro 
Miranda (o Mineirinho) e 
eu anunciamos em abril, 
visa atender pacientes que 
procuraram atendimen-
to mais recentemente na 
rede de saúde do municí-
pio”, comentou o prefeito 
Leitinho.

De acordo com a se-
cretária de Saúde, Jaque-
line Serrano, os morado-
res da cidade estão sen-
do informados por telefo-

ne, pela equipe do Setor 
de Regulação da Secreta-
ria. Estão sendo atendidos 
os pacientes que passam 
regularmente por consul-
ta oftalmológica na pró-
pria rede básica e que têm 
a necessidade de opera-
ção confirmada. Mais ci-
rurgias devem ocorrer ao 
longo dos próximos me-
ses no Ambulatório Mu-
nicipal, sempre mediante 
agendamento prévio pela 
equipe da Saúde.

Prefeito Leitinho acompanhou pacientes atendidos neste sábado e domingo

Novo mutirão de cataratas atende 
125 moradores em Nova Odessa
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A GCM (Guarda Civil 
Municipal) de Nova Odes-
sa participou, a convite 
da Direção e da Coorde-
nação Pedagógica da Es-
cola Estadual Professora 
Silvania Aparecida San-
tos, no Jardim Santa Lui-
za, de um evento de apre-
sentação das atividades 

eletivas dos alunos.
O evento é organizado 

pelos professores da uni-
dade para apresentar aos 
alunos diversos assuntos 
de interesse geral. Dentre 
os temas apresentados, es-
tavam cultura regional, ar-
tes marciais e defesa pes-
soal, carreiras profissio-
nais e empreendedorismo.

“Foi bom ver de perto o 
interesse dos adolescen-

tes e a forma como se de-
dicaram para bem apre-
sentar os temas a que se 
propuseram. Foi muito 
gratificante a forma cari-
nhosa que fomos recebi-
dos por professores e alu-
nos deste estabelecimen-
to de ensino”, afirmou um 
dos GCMs presentes.

“Agradecemos ao su-
binspetor Santos que, 
após os eventos de violên-

cia ocorridos nas escolas 
do país, de forma volun-
tária e gratuita, ofereceu 
aulas de defesa pessoal a 
professores e funcionários 
das escolas estaduais e 
municipais, ação que aca-
bou culminando na apro-
ximação entre as escolas 
estaduais do município 
e a Guarda Civil Munici-
pal”, completou a direção 
da unidade escolar.

GCM de Nova Odessa participa de atividades eletivas

Patrulheiros acompanharam apresentação de defesa pessoal

ESCOLA DO SANTA LUIZA
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Com o apoio da Prefei-
tura de Nova Odessa, um 
grupo de 24 autistas assis-
tidos pelo Grumaa (Gru-
po de Mães Acolhedoras 
do Autismo) participou re-
centemente de um passeio 
ao Parque da Mônica, em 
São Paulo. O prefeito Cláu-
dio José Schooder, o Leiti-
nho (PSD), participou do 
embarque do grupo, em 
frente ao Paço Municipal.

“No meu governo, a in-
clusão social é levada a 
sério. Fico muito feliz de 
ter criado a Carteirinha 
do Autista e ver que essas 
políticas públicas estão 
mudando a vida daqueles 
que têm o TEA (Transtor-
no do Espectro Autista) e 
de seus familiares. E, cla-
ro, fiz questão de cumpri-
mentar as nossas crian-
ças com autismo que fo-

ram ao Parque da Mônica. 
É muito importante pro-
porcionar essa experiên-
cia a elas”, disse o prefei-
to Leitinho.

A fundadora do Gru-
maa, Carine Sena, tam-
bém comentou a impor-
tância dessa visita dos 
autistas ao Parque da Mô-

nica. “Foi um dia maravi-
lhoso, as crianças ama-
ram, porque é um par-
que inclusivo. Assim que 
chegamos já recebemos o 
apoio. Tivemos a partici-
pação de três terapeutas 
da APAE de Americana, 
caso alguma criança en-
trasse em crise, porque 
as crianças saem da roti-

tínhamos voltado, enfim, 
essa preocupação dele é 
algo gratificante”, acres-
centou Carine.

Carine comentou ain-
da que o Grumaa deve or-
ganizar outro passeio pa-
ra o segundo semestre e 
adiantou que também se-
rá realizada a 2ª Edição 
da “Caminhada de Cons-
cientização do Autismo” 
de Nova Odessa.

“Dessa vez, ao Parque 
da Mônica, foi apenas a 
metade dos autistas assis-
tidos pelo Grumaa. Pre-
tendemos promover ou-
tro passeio até o final do 
ano, também para um lo-
cal inclusivo, para que to-
dos possam ir. E vamos 
realizar no segundo se-
mestre a Caminhada pa-
ra que a sociedade possa 
conhecer um pouco mais 
sobre as crianças autis-
tas e suas necessidades”, 
completou.

Autistas assistidos pelo Grumaa realizam passeio

Crianças com TEA embarcaram em frente ao Paço Municipal de Nova Odessa
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“Realizamos as primei-
ras 125 cirurgias neste sá-
bado e domingo, dias 24 
e 25 de junho. Os pacien-
tes passaram por avalia-
ção pré-cirúrgica, antes 
do procedimento cirúrgi-
co propriamente dito (que 
é ambulatorial, feito com 
equipamentos modernos 
e lentes de alta qualida-
de e por médicos oftal-
mologistas) e o retorno 
pós-operatório, incluin-
do óculos de proteção e 
colírio pós-cirúrgico”, ex-
plicou Jaqueline. Houve 
apenas uma falta.

Em 2022, durante o 1º 
mutirão, foram realiza-
das 750 cirurgias de “vis-
tas” de moradores da ci-
dade, a maioria idosos, 
que compunham gran-
de parte da demanda re-
primida na cidade des-
de 2018. O atendimento 
consiste em três partes: 
a avaliação pré-cirúrgi-
ca, o procedimento cirúr-
gico e o retorno pós-ope-
ratório.

ALERTA
A Secretaria de Saúde 

voltou a ressaltar a im-
portância de o paciente 
ou seus familiares man-
terem o número de tele-
fone de contato atualiza-
do no cadastro da Saúde 
Municipal para evitar que 
haja “faltantes”, e, conse-
quentemente, outros dei-
xam de ser atendidos. O 
telefone com WhatsApp 
da Central de Regulação 
é o (19) 99752-6023. O se-
tor fica na avenida João 
Pessoa, nº 833, no Bosque 
dos Cedros.

na delas e acabam fican-
do agitadas. Lá tem, in-
clusive, a sala do silêncio, 
fundamental nesses ca-
sos”, falou.

Além do transporte ce-
dido pela Prefeitura, os 

autistas de até 17 anos não 
pagam entrada ao parque, 
e as mães também rece-
bem desconto. “Só temos 
a agradecer esse apoio do 
nosso prefeito Leitinho. 
As mães gostaram muito e 

ficaram encantadas, por-
que além dele ter compa-
recido 8h da manhã, an-
tes da viagem, ainda me 
mandou mensagem à noi-
te para saber se tudo ti-
nha ocorrido bem, se já 

“Foi um dia 
maravilhoso, as 

crianças amaram, 
porque é um parque 

inclusivo”



ESTRELA DO FUTEBOL

Ação em Hortolândia reuniu cerca de 
4 mil moradores e resultou na doação 
de gêneros alimentícios e 500 litros de 
leite para projetos sociais da cidade

A solidariedade mar-
cou a oitava edição do jo-
go beneficente entre Ami-
gos do Gustavo Scarpa e 
Amigos do Adrianinho, 
realizado no Campo do 
Rosolem, neste fim de se-
mana, em Hortolândia. 
Aproximadamente 4 mil 
pessoas compareceram 
ao local para prestigiar o 
evento com o jogador nas-
cido em Hortolândia que, 
agora, atua pelo Nottin-
gham Forest, da Inglater-
ra. Além das doações de 
alimentos realizadas pe-
lo público, jogadores, pa-
trocinadores e parceiros 
também contribuíram. 

Segundo a Secretaria 
de Esporte e Lazer da 
Prefeitura e o Fundo de 
Solidariedade de Horto-
lândia, o total arrecada-
do foi de 20 toneladas de 
alimentos e 500 litros de 
leite. As doações também 
serão encaminhadas pa-
ra projetos sociais como 
o Luta Pela Vida e Cida-
dão Participativo.

“Nos enche de orgu-
lho ver o carinho da po-
pulação hortolandense 
com esta enorme quanti-
dade de alimentos arre-
cadados. Esta festa do es-
porte no Campo do Roso-
lem engrandece a cidade e 
mostra como nosso povo 
é acolhedor. Vamos conti-
nuar apoiando iniciativas 
como esta e agradecemos 
quem veio prestigiar este 
belo evento. Além de cur-
tir jogadas bonitas e vi-
brar com o espetáculo e os 
gols, quem veio, conseguiu 
prestar o grande exercí-
cio de cidadania, que é 
ajudar os que mais preci-
sam”, comentou o prefeito 
Zezé Gomes (PL).

“O Scarpa é um ser hu-
mano sensacional, nossa 
admiração vai além do fu-
tebol. A humildade e o ca-
risma com os fãs tornaram 
esta partida ainda mais es-
pecial. Reunimos milhares 
de pessoas. Futebol é pai-
xão, afeto e principalmen-
te solidariedade. Parabéns 
ao Adrianinho Lima e ao 
Gustavo Scarpa por essa 
linda festa”, disse o secre-

tário de Esporte e Lazer, 
Gléguer Zorzin.

Ver um ídolo de perto, 
realizar doações e acom-
panhar o talento dos par-
ticipantes no gramado fo-
ram as motivações do pú-
blico em uma das princi-
pais praças esportivas de 
Hortolândia. “Moro em 
Vinhedo, mas vim visitar 
um amigo na cidade e sou-
bemos desta partida. Sou 

muito fã de futebol e per-
cebi que era a oportunida-
de de acompanhar de per-
to um jogador que dispu-
ta importantes competi-
ções no futebol europeu. 
Convidei um amigo e vie-
mos, realizamos a doação 
de alimentos e colaborar-
mos com a ação”, comen-
tou o servidor público, Fe-
lipe Camargo, de 30 anos.

“Ver o brilho nos olhos 

dos fãs do Gustavo Scarpa 
é um sentimento indescri-
tível. Além de contribuir-
mos com as famílias em 
situação de vulnerabilida-
de social, realizamos o so-
nho dos torcedores e dos 
apaixonados pelo futebol. 
Minha total gratidão ao 
amigo de longa data, por 
mais uma vez estarmos 
juntos nesta partida be-
neficente. Também agra-

deço ao prefeito Zezé Go-
mes por acreditar no nos-
so propósito. Fica também 
um carinho especial para 
todos da Secretaria de Es-
porte e Lazer pela parce-
ria e colaboração. Ao pú-
blico, nossos agradeci-
mentos, pois juntos faze-
mos a diferença na vida da 
nossa população”, desta-
cou o organizador do jo-
go, Adrianinho Lima.

Jogador da Europa, Gustavo Scarpa esteve em Hortolândia, cidade onde nasceu

Jogo beneficente com Gustavo Scarpa 
arrecada 20 toneladas de alimentos
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Hortolândia 
incentiva adoção 
responsável 
de animais

‘ADOTE UM AMIGO’

A Prefeitura de Hor-
tolândia informou que 
tem direcionado esfor-
ços para promover a 
posse responsável de 
animais de estimação, 
um conceito que tem ga-
nhado destaque nas dis-
cussões sobre a criação 
de pets. Nos dias atuais, 
a relação entre tutores e 
seus animais de estima-
ção tem se tornado ca-
da vez mais próxima e 
afetuosa. Consequente-
mente, o cuidado com 
esses bichinhos tem ad-
quirido uma importân-
cia crescente e já foi re-
gulamentado por uma 
Lei Federal nº 9.605/98, 
que exige a garantia de 
condições adequadas 
para o bem-estar e qua-
lidade de vida dos ani-
mais de estimação. 

Para aqueles que es-
tão considerando adotar 
um novo animal de esti-
mação, é fundamental 
conhecer os principais 
aspectos antes de tomar 
essa decisão, pois ela te-
rá um impacto tanto na 
vida do adotante quanto 
na vida do cãozinho ou 
gatinho adotado.

Os interessados em 
adotar um animal de es-
timação podem dirigir-
-se diretamente ao abri-
go do DPBEA, onde os 
animais disponíveis pa-
ra adoção em Hortolân-
dia estão alojados. 
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Descentralizar a Cross 
(Central de Regulação de 
Oferta de Serviços de Saú-
de) e criar unidades regio-
nais que conheçam a es-
trutura de cada região e 
possam fazer a gestão das 
vagas do SUS de manei-
ra mais eficiente e trans-
parente. A mudança foi 
apontada por especialis-
tas como alternativa pa-
ra acabar com gargalos na 
ferramenta usada pelo Go-
verno do Estado para de-
terminar a ordem de aten-
dimento na rede pública 
de saúde, durante evento 
promovido na última sex-
ta-feira (23) pela deputa-
da estadual Ana Perugi-
ni (PT) para o lançamen-
to da Frente Parlamentar 
do Sistema Cross/SUS.

O evento foi realizado 
no Plenarinho da Câma-
ra de Campinas e reuniu 

cerca de 90 pessoas, en-
tre profissionais de enfer-
magem, médicos, gestores 
hospitalares, dirigentes 
da Unicamp (Universida-
de Estadual de Campinas), 
representantes de sindica-
tos, conselheiros tutela-
res, conselheiros munici-
pais de saúde, vereadores 
de várias cidades da re-
gião, além de secretários 
de saúde e defensores do 
Sistema Único de Saúde.

Para compor a mesa de 
abertura, a coordenado-
ra da Frente Parlamen-
tar instituída pela Alesp 
(Assembleia Legislati-
va de São Paulo), convi-
dou a superintendente do 
Hospital de Clínicas da 
Unicamp, Elaine de Ataí-
de; o secretário de Saú-
de de Hortolândia, Denis 
Crupe; o médico emergen-
cista e professor da Facul-
dade de Ciências Médicas 
da Unicamp, Fábio Alves; 
e o diretor-executivo da 

Deas (Diretoria Executi-
va da Área de Saúde) da 
Unicamp, Oswaldo Gras-
siotto, que representou o 
reitor da Unicamp, profes-
sor Antônio José de Almei-
da Meirelles, o Tom Zé.

Primeira mulher a co-
mandar o HC, Elaine fa-
lou da necessidade de um 
diagnóstico para avaliar a 
situação dos leitos no Es-
tado e defendeu a propos-
ta de descentralização da 
Cross, que está sob avalia-
ção do governo estadual. 
“Quando a gente está den-
tro dessa nossa região, é 
muito mais fácil a gente 
poder fazer a reestrutu-
ração e o encaminhamen-
to de pacientes de forma 
apropriada. Com essa re-
gionalização, a gente vai 
conseguir atender melhor 
os nossos pacientes dentro 
de suas próprias regiões”, 
disse a gestora do HC.

Fábio Alves, que atua 
como plantonista e acu-

Deputada Ana Perugini 
lança Frente Parlamentar 
do Sistema Cross na região

Grupo vai avaliar órgão responsável por regulação de vagas na rede pública de saúde
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mula experiência como 
secretário de Saúde em 
Santa Bárbara d’Oeste, 
Itatiba e Paulínia, ratifi-
cou a importância da re-
gionalização como forma 
de garantir equidade de 
acesso - um dos princípios 
do SUS - em todo o Estado.

“Se não for uma Cross 
regional, ela não vai olhar 
para lugar nenhum. Pre-
cisa ser regional para que 
possamos saber dos mean-
dros de cada região, como 
a RMC, por exemplo. É aqui 
que opera, é aqui que pode-
mos pactuar e contratar. 
Porque há necessidade de 
fazer aqui cogestão, para 
ter transparência no que 
será ofertado pelos hospi-
tais, da especialidade dos 
AMEs e dos municípios”, 
justificou o médico.

O secretário de Saúde 
de Hortolândia chamou 
a atenção para a necessi-
dade de reestruturação do 
SUS e cobrou maior par-
ticipação do Governo de 
São Paulo. “O Estado não 
participa com a gente des-
se financiamento triparti-
te [com Estado e municí-
pios]. A gente tem uma di-
ficuldade enorme de con-
seguir qualquer recurso 
para custeio e até inves-
timento nas ações do mu-
nicípio. Nenhuma Prefei-
tura vai ter capacidade de 
suportar todo o sistema 
de forma individual, sem 
dinheiro entrando”, disse 
Denis Crupe.

Para o diretor-executi-
vo da Deas, Oswaldo Gras-
siotto, o fator demográfico 
é um dos responsáveis pela 
situação da saúde pública 
na região. “A Região Metro-
politana de Campinas te-

ve um crescimento quase 
50% maior, se comparado 
ao restante do Estado. Ga-
nhou 600 mil habitantes 
nos últimos 12 anos e 130 
leitos aproximadamen-
te. Deveria ser ao menos 
o dobro disso. Nós sabe-
mos que nossa região pre-
cisa muito dessa ferramen-
ta de regulação que dá ra-
cionalidade e economici-
dade a todo processo. Por 
isso, essa frente é muito 
bem-vinda e pode contar 
com apoio da Unicamp”, 
afirmou Grassiotto.

Ao término do encon-
tro, a deputada Ana Peru-
gini avaliou como “técni-
co” e “enriquecedor” o de-
bate e pediu a colabora-
ção de todos para a me-
lhoria da regulação de va-
gas no Estado.

“É uma frente para tra-
tar do Sistema Cross por-
que é um problema que 
tem levado muitas pes-
soas ao desespero. É su-
prapartidária, pois pre-
cisamos de muitas forças 
para resolver algo que é da 
humanidade, em especial 
a saúde na região de Cam-
pinas e no Estado de São 
Paulo. Eu acredito que nós 
vamos encontrar uma for-
ma de fazer, melhorar o 
sistema e garantir equi-
dade para todos os usuá-
rios do SUS”, disse a coor-
denadora da frente.

PLANO DE TRABALHO
A partir do lançamen-

to, Ana se reunirá com in-
tegrantes da frente para 
elaboração de um plano 
de trabalho que incluirá 
a realização de diligên-
cias e audiências públi-
cas no Estado.
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Animais de famílias em situação 
de vulnerabilidade social serão 
atendidos; 300 cães e 500 gatos serão 
beneficiados com a terceira etapa 

A Prefeitura de Nova 
Odessa está retomando 
o Programa Municipal 
de Castração e Microchi-
pagem gratuitas de ani-
mais domésticos de famí-
lias carentes, cuja etapa 
mais recente foi encerra-
da no final do ano passa-
do. Após a contratação de 
um castramóvel, veículo 
preparado para servir co-
mo clínica e ambulatório 
veterinário, serão disponi-
bilizadas mais 800 vagas 
nesta 3ª etapa municipal, 
sendo 300 para cães e 500 
para gatos.

As cirurgias devem co-
meçar em breve, confor-
me agendamento do Setor 
de Zoonoses da Secretaria 
Municipal de Saúde infor-
mado diretamente às fa-
mílias carentes beneficia-
das. Entre 2021 e 2022, as 
primeiras etapas do pro-
grama promoveram a cas-
tração e microchipagem 
gratuitas de 1.900 pets de 
famílias vulneráveis da ci-
dade, bem como de ani-

mais comunitários sob 
cuidados de voluntários 
da causa animal.

As inscrições dos inte-
ressados começam nes-
ta terça-feira (27), e só se-
rão aceitos animais SRD 
(Sem Raças Definidas). Os 
novaodessenses interes-
sados devem comparecer 
até a Central de Atendi-
mentos do Paço Munici-
pal, em horário de expe-
diente, ou até acabarem 
as senhas distribuídas a 
cada dia. As vagas são li-
mitadas, portanto a ins-
crição se encerra quan-
do terminam as aloca-
ções disponíveis.

“Como médico veteri-
nário e defensor da causa 
animal, entendo que pro-
mover a castração de cães 
e gatos é a melhor forma 
de evitarmos os maus-
-tratos e o abandono. Por 
isso, desde o início, a nos-
sa gestão tem dado prio-
ridade para esse progra-
ma de castração, já cas-
tramos quase 2 mil ani-
mais e vamos ampliar es-
sa conta agora, com esta 
nova etapa do programa”, 

explicou o prefeito Cláu-
dio José Schooder, o Lei-
tinho (PSD).

“Com o Castramóvel, 
poderemos atender as 
regiões mais distantes 
do centro urbano, como 
as chácaras Las Palmas, 
Acapulco e Recreio. A cas-
tração é importante, pois 
previne crias indesejadas, 
além de diversas doenças 
como tumores de mama e 
de próstata, nos machos. 
É a única maneira de rea-
lizar o controle popula-
cional em nosso municí-
pio. Além das castrações, 

os animais serão micro-
chipados”, reforçou Pau-
la Faciulli, médica vete-
rinária encarregada pela 
Zoonoses.

DOCUMENTOS
As inscrições podem 

ser feitas das 8h30 às 11h 
e 13h às 15h30. É necessá-
rio apresentar cópias do 
RG e CPF, comprovante de 
endereço, Cartão + Saúde 
(novo) em nome de quem 
vai fazer a inscrição. Ca-
so o comprovante de en-
dereço não esteja no nome 
da pessoa, é preciso apre-

sentar declaração ou cópia 
do contrato de aluguel. Se 
estiver no nome do pai ou 
mãe, isso não é necessário.

A primeira etapa do 
Programa Municipal de 
Castração foi realizada 
ano passado com recur-
sos municipais e atendeu 
a 1.000 animais domésti-
cos, sendo 600 cães e 400 
gatos. Já a 2ª e atual etapa, 
com mais 900 cirurgias, 
foi viabilizada através de 
emenda parlamentar de 
R$ 200 mil destinada ao 
município pelo deputado 
estadual Delegado Bruno 

Lima, em atendimento a 
um pedido do prefeito.

“Só com a castração a 
gente vai evitar o abando-
no, as crias indesejadas e 
os maus-tratos aos ani-
mais. Estamos também 
identificando os animais 
castrados, o que também 
é muito importante para 
localizar um animal per-
dido. Aproveitem a opor-
tunidade do nosso pro-
grama gratuito e façam a 
inscrição para castração e 
chipagem do seu cachor-
rinho ou gatinho”, com-
pletou o prefeito Leitinho.

Inscrições começam nesta terça-feira; cerca de 1,9 mil animais foram castrados e microchipados entre 2021 e 2022

Leitinho retoma programa de castração 
e microchipagem e abre mais 800 vagas 
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Após diligência recente 
realizada na ETA (Estação 
de Tratamento de Água), 
no Centro de Sumaré, ve-
readores apontam que a 
concessionária responsá-
vel pelos serviços de água 
e esgoto no município, a 
BRK, vem, supostamen-
te, promovendo o descar-
te de resíduos decorren-
tes do tratamento de água 
em tubulações fluviais da 
cidade. O grupo de parla-

mentares, composto por 
Digão (União Brasil), Lu-
cas Agostinho (União Bra-
sil), Ney do Gás (Cidada-
nia), Pereirinha (PSC), 
Rudinei Lobo (PL) e Wil-
lian Souza (PT), vem fis-
calizando as atividades 
da empresa desde a ins-
talação da CPI (Comissão 
Parlamentar de Inquérito) 
na Câmara Municipal, em 
março deste ano. Conces-
sionária informou inves-
timento de R$ 30 milhões 
na estação de tratamento.

De acordo com os verea-

dores, o descarte identifi-
cado durante a visita re-
sulta no retorno de produ-
tos químicos ao meio am-
biente. A prática contraria 
as normas e regulamenta-
ções vigentes sobre o ma-
nejo adequado de resíduos 
e pode representar um ris-
co potencial à saúde públi-
ca e ao ecossistema local, 
segundo os vereadores.

O vereador Willian Sou-
za, presidente da CPI, ex-
plica que “o lodo decor-
rente das ETAs pode cau-
sar diversos problemas 

quando não é devidamen-
te gerenciado. Alguns dos 
principais problemas as-
sociados a esse resíduo 
são poluição da água; o rá-
pido crescimento de algas, 
que consomem o oxigênio 
disponível na água, cau-
sando a morte de organis-
mos aquáticos e desequi-
librando o ecossistema; a 
contaminação do solo; a 
propagação de doenças; 
além do impacto estético 
e odor”, afirma.

Ainda segundo o par-
lamentar, “é fundamen-

CPI aponta suposto descarte de resíduos de 
tratamento na rede de água fluvial de Sumaré

Vereadores estiveram na ETA da região central para diligência
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tal que o lodo das ETAs 
seja tratado e gerenciado 
de forma adequada, se-
guindo as normas e regu-
lamentações ambientais. 
Dessa forma, será possível 
prevenir esses problemas 
e minimizar os impactos 
negativos para o meio am-
biente e para a saúde pú-
blica”, reivindica Willian.

A BRK participou de 
reunião convocada pela 
CPI na última quinta-feira 
(22), em que foi explicado 
o Plano Municipal de Sa-
neamento. A apresenta-
ção teve início às 14h, no 
plenário da Câmara. Foi a 
segunda convocação que 
a concessionária recebeu 
para prestar esclareci-
mentos à comissão.

OUTRO LADO
A BRK informou que o 

tratamento dos resíduos 
provenientes do processo 
de tratamento de água tem 
sido uma exigência recente 
dos órgãos ambientais no 
âmbito dos processos de 
renovação de licenças e a 
concessionária está se mo-
bilizando para implantá-
-lo. “A ETA de Sumaré não 
contemplava o tratamen-
to de lodo em sua concep-
ção. O projeto executivo do 
sistema está sendo finali-
zado e a previsão de iní-
cio das obras é para 2024, 
com investimentos da or-
dem de R$ 23 milhões por 
parte da BRK”, informou a 
concessionária.

Com relação à água dis-
tribuída à população, a 
empresa reforça que aten-
de a todos os padrões de 
potabilidade do Minis-
tério da Saúde conforme 
portaria GM/MS n°888 de 
4 maio de 2021 e que rea-
liza monitoramento de to-
do o processo de produ-
ção na ETA além de mo-
nitoramento em diversos 
pontos da rede de distri-
buição, os quais são acom-
panhados e fiscalizados 
pela agência reguladora e 
Vigilância Sanitária. So-
mente em 2022, a conces-
sionária realizou 254.188 
análises da água captada, 
produzida e distribuída à 
população.

“A BRK destaca que tem 
o compromisso de seguir 
investindo no município e 
que estão em curso R$ 30 
milhões em investimen-
tos para ampliação e mo-
dernização da referida es-
tação e que contemplam a 
reforma dos filtros exis-
tentes e a construção de 
novos módulos de filtra-
ção, um novo sistema de 
dosagem de hidróxido de 
cálcio e uma nova estrutu-
ra civil para abrigar o sis-
tema de produção de do-
sagem de hipoclorito de 
sódio. Tais investimentos 
permitirão a ampliação da 
capacidade de tratamento 
da estação em 33%, bene-
ficiando 140 mil morado-
res de 73 bairros da cida-
de”, disse a BRK, em nota.



ARRECADAÇÃO VIRTUAL

Idosos saíram da residência com 
a roupa do corpo após ação rápida 
do fogo; eles perderam tudo e estão 
morando com a filha atualmente

Um casal de idosos de 70 
anos tenta recomeçar após 
um incêndio destruir to-
talmente a casa onde mo-
ravam, na rua Sebastião 
Vaz, no bairro Parque Vir-
gílio Basso, em Sumaré. 

O incêndio ocorreu na 
última quinta-feira (22). 
Tudo foi destruído pelo 
fogo. E nos últimos dias, 
uma “vaquinha” é reali-
zada para ajudar o casal. 

Após o episódio, a filha 
do casal abriu uma “va-
quinha” online para ten-
tar reformar o imóvel e as-
sim permitir que os pais 
voltem ao local.

A meta estipulada é ar-
recadar R$ 15 mil. Até es-
ta segunda-feira (26), já 
haviam sido arrecadados 
pouco mais de R$ 5 mil.

A operadora de loja, 
Eloidi Zorzanello, filha 
do casal, conta que esta-

va no imóvel com seu fi-
lho de seis anos quando o 
fogo iniciou em um quar-
to da residência. As cha-
mas se alastraram rapi-
damente por todos os cô-
modos, segundo ela.

Todos saíram imedia-
tamente do local e acio-
naram o Corpo de Bom-
beiros.

“Na hora eles queriam 
entrar para tentar sal-
var alguma coisa, mas 
não tinha como e não 
deixamos, nossas vidas 
são mais importantes que 
bens materiais, estamos 
todos bem, é isso que im-
porta”, conta a filha.

Arlindo Franco Zorza-
nello, de 72 anos, e Cleoni-

Casa foi totalmente consumida pelo fogo, que se espalhou rapidamente pelo imóvel

Casal de idosos realiza ‘vaquinha’ para 
reformar casa após incêndio em Sumaré

DIVULGAÇÃO

A CFO (Comissão de Fi-
nanças e Orçamento) da 
Câmara de Monte Mor 
promoveu audiência pú-
blica para debater quatro 
projetos de lei da Prefeitu-
ra, em tramitação no Le-
gislativo. As proposituras 
liberam cerca de R$ 390 
mil para as áreas de As-
sistência Social e Saúde, 
e para o Fundo Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente. 

Liderada pelo presi-
dente da CFO, vereador 
Beto Carvalho (UNIÃO), 
a audiência pública tam-
bém contou com a presen-
ça do vice-presidente do 
colegiado, Vitor Gabriel 
(PSDB). Representando o 
Poder Executivo, partici-
param a secretária muni-
cipal de Saúde, Eliane Re-
gina Queiroz Piai, o secre-
tário de Desenvolvimento 
Econômico e Social, Mar-
cos Francisco Fonseca 
Molina, e o diretor de Re-
lações Institucionais, Eu-
dice Leite da Silva. 

No evento, os responsá-

Audiência discute aplicação de verbas em Monte Mor

Vereadores e secretários municipais participaram de audiência em Monte Mor

DIVULGAÇÃO

R$ 390 MIL

O Lions Clube Suma-
ré anuncia a fundação 
de um novo clube na ci-
dade: o Lions Clube Su-
maré Fênix, que será ofi-
cialmente empossado em 
uma cerimônia na quar-
ta-feira (28), às 20h, no 
Tuga’s Restaurante.

O Lions Internacional, 
clube de serviço fundado 
em 1917, comemora 106 
anos de dedicação ao le-
ma “Nós servimos”. Es-
se movimento global tem 
como objetivo principal 
promover o voluntariado 
e realizar ações que be-
neficiem a comunidade 
em diversas áreas, como 
assistência social, saú-

de, educação e meio am-
biente.

O Lions Clube Sumaré 
Fênix surge como uma 
nova adição ao movimen-
to, fortalecendo o servi-
ço comunitário na cidade, 
segundo diretores. 

“Com membros dedi-
cados e comprometidos, 
o clube busca seguir os 
princípios e valores que 

norteiam o Lions Inter-
nacional, sendo uma for-
ça transformadora para 
a comunidade sumareen-
se. A cerimônia de funda-
ção será um momento es-
pecial, marcado por dis-
cursos inspiradores, jura-
mentos e a oficialização 
dos membros fundado-
res do Lions Clube Suma-
ré Fênix. O evento aconte-

cerá no Tuga’s Restauran-
te, um local emblemático 
que será testemunha do 
início dessa nova jorna-
da de serviço e solidarie-
dade”, informou o Lions.

O Lions Clube Sumaré 
Fênix pretende trabalhar 
em colaboração com or-
ganizações locais, empre-
sas e a comunidade em 
geral, buscando identifi-

car e atender às necessi-
dades prioritárias da ci-
dade. Por meio de cam-
panhas, eventos e proje-
tos sociais, o clube pre-
tende marcar presença de 
forma positiva, propor-
cionando impacto e me-
lhorias significativas na 
vida dos cidadãos suma-
reenses, de acordo com a 
diretoria.

Anunciada fundação do ‘Lions Clube Sumaré Fênix’
SERVIÇO COMUNITÁRIO
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veis pelas áreas detalha-
ram a destinação das ver-
bas. Do total, aproximada-
mente R$ 100 mil são para 
a área da Saúde, e R$ 290 
mil para o Fundo Munici-
pal dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente. Tam-
bém foi destacado, no en-
contro, a importância de se 
fortalecer as Organizações 
da Sociedade Civil, visan-
do à efetivação de políticas 
públicas de atendimento à 
população.

Primeira a discursar, a 
secretária de Saúde abor-
dou os Projetos de Lei 
56/2023 (que libera R$ 5,8 
mil para “compra de bens 
móveis e adequação para o 
Cadastro Único”) e 57/2023 
(que repassa R$ 94,3 mil 
para a Saúde, visando in-
formatizar o Centro Odon-
tológico, “implementar as 
ações no combate à den-
gue, arboviroses e chikun-
gunya” e efetivar o paga-
mento de cirurgias eleti-

vas realizadas pelo Hos-
pital Beneficente Sagra-
do Coração de Jesus). Con-
forme Eliane Piai, trata-
-se de recursos remaneja-
dos do exercício financei-
ro do ano passado, para o 
ano de 2023, visando o uso 
neste exercício e “na mes-
ma função de origem”. 

Na audiência pública, o 
presidente da CFO ques-
tionou a secretária so-
bre o fato de o programa 
Brasil Sorridente (Políti-

ca Nacional de Saúde Bu-
cal) não estar efetivamen-
te implantado no municí-
pio. Piai afirmou que Mon-
te Mor foi inscrita no pro-
grama e atualmente o mu-
nicípio estuda o atendi-
mento das suas diversas 
“condicionalidades”. Ela 
ressaltou, entretanto, que 
alguns tratamentos odon-
tológicos, como de canal, 
são viabilizados a partir 
do programa. Do PL 57, 
cerca de R$ 30,4 mil são 
direcionados à “estrutu-
ração da atenção básica à 
saúde bucal”, com a com-
pra de quatro computado-
res e quatro impressoras. 

Os PLs 58 e 60, com ver-
bas do fundo das crianças 
e adolescentes, foram co-
mentados pelo secretário 
de Desenvolvimento, Mar-
cos Molina. O primeiro 
trata de R$ 53,2 mil para 
selecionar entidade para 
atuar no Serviço de Con-
vivência e Fortalecimen-
to Geral de Vínculos; e o 
segundo, R$ 240 mil, para 
selecionar entidade para o 
mesmo serviço, que aten-
de crianças e adolescen-
tes de 6 a 17 anos, confor-

me as proposituras. Moli-
na explicou que o Conse-
lho tem autonomia e sobe-
rania, e que, nesse sentido, 
destinou verbas “para al-
gumas OSC’s da cidade”. 
Ele ainda disse que pode 
haver questionamentos 
sobre a “funcionalidade”, 
mas as formalidades fo-
ram atendidas.

O secretário ainda dis-
se que o poder público ca-
rece das entidades para 
atendimento de deman-
das sociais. E ressaltou 
que a Secretaria atua vi-
sando o fortalecimento e 
capacitação dos Conselhos 
e à identificação e formali-
zação “legal, documental e 
contábil” das OSC’s. “A im-
portância das OSC’s den-
tro de uma cidade é funda-
mental”, frisou. Questiona-
do pelo presidente da CFO, 
ele ainda disse que possi-
velmente existem no mu-
nicípio, atualmente, ape-
nas três entidades aptas a 
formalizar parcerias com 
o poder público, número 
que poderia ser ampliado 
para 20. Vitor também fri-
sou a importância do apoio 
a entidades sociais.

ce da Silva Zorzanello, de 
70 anos, saíram apenas 
com as roupas do corpo. 
Tudo foi destruído pelo 
fogo. Hoje, eles estão mo-
rando na casa da filha.

Para ajudar na arreca-
dação, moradores podem 
acessar o link da “vaqui-
nha”: https://www.vaki-
nha.com.br/3828577.

Quem puder ajudar, 

qualquer valor será usa-
do na reforma e compra 
de móveis e eletrodo-
mésticos, segundo a fi-
lha informou. “Eles luta-
ram muito na vida e es-

tão bem, graças a Deus, 
amigos estão se mobili-
zando para ajudar, agra-
deço muito a todos que 
estão nos ajudando”, dis-
se Eloidi.

Meta é arrecadar 
R$ 15 mil; até esta 
segunda já haviam 
sido arrecadados 
cerca de R$ 5 mil
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Bandidos armados invadiram residência no 
Condomínio Parque Olívio Franceschini e fizeram 
reféns; havia crianças na casa na hora do roubo 

Três criminosos arma-
dos renderam uma famí-
lia durante um assalto em 
uma residência dentro do 
Condomínio Parque Olí-
vio Franceschini, na ma-
drugada da última sexta-
-feira (23), em Hortolân-
dia. Um homem foi deti-
do por policiais militares. 
Uma das vítimas disse ter 
sido ameaçada “o tempo 
todo”. Havia crianças na 
casa na hora do assalto.

Os bandidos invadiram 
o condomínio por volta de 
1h24, e renderam a famí-
lia mantendo todos reféns 
por mais de 40 minutos. 
À 1h44, os criminosos co-
meçaram a retirar os tele-
visores da casa e colocar 
em um dos veículos da fa-
mília. De acordo com uma 

das vítimas, os crimino-
sos trancaram a família 
dentro do banheiro.

Os ladrões fugiram da 
residência às 2h07 com 
um Toyota Corolla Cross 
e com um Volkswagen 
Nivus. Ambos os veículos 
são das vítimas.

Quando os bandidos che-
garam à portaria do condo-
mínio, o sistema de contro-
le impediu a saída dos cri-
minosos. Mas um dos car-
ros avançou contra o por-
tal, que ficou destruído.

Uma vítima afirmou os 
momentos de terror nas 
mãos dos ladrões. “Segu-
raram nós na casa de 1h10 
a 1h30, mais ou menos. 
Foi o tempo que eles tive-
ram para poder arrancar 
as coisas, televisão, se or-
ganizar para poder ir em-
bora. Exigiam dinheiro, 
joias, relógio. No começo 

queria que a gente fizes-
se PIX, coisas do tipo. Nós 
ficamos na sala, no chão”, 
disse em relato à polícia. 
“Depois, no final, antes 
de ir embora, eles tranca-
ram a gente no banheiro. 
Ameaçavam a toda hora, 
todo o tempo”, afirmou.

Policiais militares ini-
ciaram as buscas pe-
los criminosos. Os veí-
culos foram localizados 
momentos depois no Jar-
dim Paviotti, na cidade de 
Monte Mor. Um homem foi 
detido na ação. O caso foi 
registrado como roubo no 
2° DP (Distrito Policial), 
no Jardim Amanda.

O condomínio enviou 
uma mensagem aos con-
dôminos informando que 
reforçou a segurança no lo-
cal e que deve estudar mais 
medidas de segurança. Criminosos invadiram a casa e roubaram eletrônicos e veículos

Vítima de assalto em condomínio 
diz que foi ameaçada ‘o tempo todo’

REPRODUÇÃO

Em alusão ao Dia Mun-
dial de Combate às Dro-
gas, comemorado nesta 
segunda-feira (26), equi-
pes do CAPS AD (Centro 
de Atenção Psicossocial – 
Álcool e Drogas) de Suma-
ré realizaram uma “blitz 
educativa” no semáforo 
da avenida Júlia de Vas-
concellos Burafah, na re-
gião central. 

Ao longo do mês, a Pre-
feitura promove a campa-
nha Junho Branco na rede 
municipal de saúde. São 
realizadas palestras em 
escolas e entidades, ativi-
dades de orientação e um 
arraiá com os pacientes 
do CAPS AD. 

CAPS AD Sumaré tem ‘blitz educativa’

Grupo realizou ação em semáforo da região central de Sumaré
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O CAPS AD foi inau-
gurado em 2019 e conta 
com uma equipe técnica 
responsável em oferecer 
cuidados, atenção inte-
gral e continuada a de-
pendentes químicos. A 
equipe é formada por psi-
quiatra, psicólogo, enfer-
meiro e técnicos de en-
fermagem, assistente so-
cial, terapeuta ocupacio-
nal e recreacionista. 

“O CAPS AD é uma uni-
dade de extrema impor-
tância para o atendimen-
to em saúde mental, pois 
acolhe as pessoas que so-
frem com transtornos 
mentais decorrentes da 
dependência química – e 
que muitas vezes são jul-
gadas e marginalizadas. O 
órgão oferece atendimen-
to interdisciplinar para a 
reabilitação e inclusão so-
cial dessas pessoas”, ex-

plicou o prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania).

ACOLHIMENTOS
A equipe do Centro de 

Atenção Psicossocial rea-
liza acolhimentos, grupos 
e oficinas terapêuticas (au-
tocuidado, culinária, hor-
ta, música e ateliê aberto). 
Todo cuidado é planeja-
do por meio do Plano Te-
rapêutico Singular, elabo-
rado junto ao paciente e à 
equipe de referência.

Além disso, o serviço 
oferece suporte à famí-
lia do paciente, por meio 
do grupo de família que 
acontece semanalmente 
na unidade. O CAPS AD 
está localizado na rua An-
tonieta Ravagnani Tan-
ner, nº 190, no Residencial 
Bordon II. A unidade fun-
ciona de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 17h.

A Creche Municipal Re-
gina Maria Mattos de Sou-
za, instalada no bairro João 
Aranha, em Paulínia, foi in-
vadida e vandalizada na 
madrugada desta segun-
da-feira (26). Nenhum sus-
peito foi preso. As aulas fo-
ram suspensas no local.

Segundo informações, 
quando os funcionários 
chegaram para trabalhar 
encontraram materiais es-
colares espalhados pelas 
salas de aula e alimentos 
revirados. Devido à situa-
ção, as aulas do período da 
manhã foram suspensas.

A Prefeitura de Paulí-
nia informou que as au-
las seriam retomadas no 
período da tarde e que a 
administração municipal 
já tomou “todas as medi-

Um homem foi detido 
com cocaína pura, avalia-
da em R$ 600. Ele acabou 
flagrado por guardas ci-
vis municipais da Romu 
(Ronda Ostensiva Munici-
pal), na noite deste domin-
go (25), na rua Rio Potengi, 
no Jardim Orestes Ongaro, 
em Hortolândia.

De acordo com os GCMs, 
eles realizavam patrulha-
mento preventivo na re-
gião quando avistaram in-
divíduos embaixo da co-
bertura de um bar que es-
tava fechado. Foi realiza-
da a abordagem e com um 
dos indivíduos foi encon-
trada uma sacola com co-
caína pura.

Ao ser questionado, o 
homem assumiu a posse 
da droga e informou que 

das cabíveis”. A unidade 
de ensino passou por pe-
rícia técnica.

A ocorrência foi regis-

trada na Delegacia de Po-
lícia da cidade e a Polícia 
Civil investigará a auto-
ria do caso.

comprou na cidade de São 
Paulo, justificando que lá 
encontraria “da pura”.

A ocorrência foi apre-

sentada no Plantão Poli-
cial de Hortolândia, onde 
o indivíduo permaneceu 
à disposição da justiça.

Vândalos invadem creche 
do João Aranha, em Paulínia

Guarda detém homem com 
cocaína pura em Hortolândia

Foram encontrados materiais escolares 
espalhados pelas salas de aula e alimentos revirados

Droga pura foi apreendida em 
ação da Ronda Ostensiva Municipal
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